

令和2年度 社会教育委員 第3回定例会議の概要

1. 日時	令和2年12月18日(金) 13:30~14:30 (視察)、14:30~15:30
2. 場所	視察研修：森將軍塚古墳館 会議：ふれあい情報館
3. 出席者	<p>【社会教育委員】10名出席 (欠席委員無し)</p> <p>【市職員】滝沢教育部長、松崎生涯学習課長、小瀧社会教育指導員、高島生涯学習係長、大橋担当係長</p> <p>【県職員】北信教育事務所 岡田指導主事</p>
4. 会議内容	<p>会議の前</p> <p>【委員会の進行状況】</p> <p>1. 開会 (松崎課長)</p> <p>2. あいさつ 滝沢教育部長 小林京子委員長</p> <p>3. 会議事項</p> <p>(1) 地域ぐるみ共育フォーラムへの参加報告について (報告：堀口委員) 資料1によりオンライン会議について報告⇒質問・意見なし</p> <p>(2) 千曲市の子どもたちに向けての社会教育について (説明：小瀧社会教育指導員) 資料2～3に沿って説明⇒質問・意見なし</p> <p>(3) 教育委員会所管課等からの報告事項 (説明：①滝沢教育部長 ②高島係長)</p> <p>①「更埴文化会館」及び一体となっている「更埴図書館」について今年度末から来年度にかけて改修工事を行う。その工事に伴い、図書館の機能を現在の建物の南側の旧JA建物に移して営業をしていく。ただし、面積が限られているため、比較的借りる方が多い本のみに限られる。</p> <p>②資料4に沿って、体育施設の復旧状況と千曲ランスタンプラリー、成人式について説明。千曲万博中止の報告。</p> <p>(4) 北信教育事務所との意見交換について 「社会教育委員の活動を盛り上げよう」というパワーポイントで、社会教育委員の活動についての方向性や活動を行うにしても情報交換を盛んにする旨の説明があった。</p> <p>4、その他</p> <p>(1) 北信地区社会教育委員連絡協議会 理事会 (説明：高島係長) 日時 令和3年1月29日 (金)</p> <p>(2) 千曲市社会教育委員 第3回 定例会議 日時 令和3年2月5日 (金) 午後1時30分～</p> <p style="text-align: center;">次回の日程 2月5日 (火) 13:30～</p> <p>5. 閉会 (松崎課長)</p>

【主な協議・意見・要望等】

(○は主に社会教育委員の質問・意見、▲は主に課及び指導主事・指導員からの意見)

3 (4) に関すること

○小林京子委員長

何か1つでもできるような課題をもって令和3年度にむけていきたい。大人も子どもも達成感は大変なことと思う。

○小瀧社会教育指導員

子ども主体であるが具体的な活動事例をあげCS(コミュニティスクール)と社会教育委員とのかかわりについてどのようにしていけばよいのか。

▲岡田指導主事

子どもの未来は地域の未来をよくすることと思う。活動事例については、委員長さんや副委員長さんにこのあとお聞きしたい。

社会教育委員さんはCSに関しては県内みるとコーディネーターとして活動している方が多い。活動と人をつなげている方、人脈を生かして行っている方が多いといえる。CSは学校と地域をつなぐ人がいていい活動ができる。つなぐことが大切なことではないかと思う。

▲小林いせ子副委員長

読書推進活動が社会教育委員につながってきている。本が人々にどのようにかかわれるかということを支援していきたいと考えており、小さな子の読み聞かせだけでなく、親にどのようないい影響を与えているかということで動いている。今年度はあまり活動できていないが、CSはなるべく敷居を低くできるように呼びかけ・お願いしている。地域と学校両方情報をだしていかないといい取り組みができないと考えている。

▲岡田指導主事

今後も課題の状況・様子をお聞きしたい。そのほかのいまの副委員長さんのような活動でも結構です。

▲小林京子委員長

WINWINの関係が学校と築きにくいと感じることがある。学校プールを社会体育に使用できないか働きかけているがコスト面で困難といわれる。

4 その他に関すること

○小林いせ子副委員長

図書館の改修工事についてももう少し詳しくお聞きしたい。

▲松崎生涯学習課長

図書館南側の旧JAの建物の内装を整えて、2月上旬から下旬に更埴図書館を休館として、旧JAの建物へ引越し、3月上旬から業務を開始したい。借りる数が比較的多い、絵本や新刊などをスペースの範囲で行う。10月まで貸し出せない本があり、戸倉や更埴西図書館から取り寄せ可能なものは対応していく。10月からは予約制になるが、図書館の建物に入れるので貸出可能な本は

貸出可能になる。

○小林いせ子副委員長

千曲市の人口の割に新しく買う本が少ないように思えるが

▲松崎生涯学習課長

古くなったら廃棄できるものを見極めて、このスペースの中で充実させていきたい。